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ATA Nº 08/2016 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE 

Às quinze horas e trinta e cinco minutos do dia dezessete de agosto de dois mil e 
dezesseis reuniram-se, na sala 223 da UNIPAMPA Campus Alegrete, sito à Avenida 
Tiarajú, 810, Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de Ensino, 
sendo eles: Claudio Schepke – Coordenador Acadêmico e Coordenador da Comissão 
Local de Ensino; Jean Cheiran – Coordenador do Curso de Engenharia de Software; 
Telmo Deifeld – Coordenador do Curso de Engenharia Civil; Giovani Pozzebon – 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica; Tonilson Rosendo – Coordenador do 
Curso de Engenharia Mecânica; Roberlaine Jorge – Coordenador do Curso de 
Engenharia Agrícola; Alessandro Bof de Oliveira – Coordenador do Curso de Ciência da 
Computação; Lucas Santos Pereira – Coordenador do Curso de Engenharia de 
Telecomunicações; Felipe Grigoletto – Coordenador do Programa de Pós-Graduação 
em Engenharia Elétrica; Luis Eduardo Kosteski – Coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Engenharia; Alexandre de Oliveira – Coordenador da Especialização em 
Engenharia Econômica; Edgar dos Santos – Representante da Comissão Local de 
Extensão; Alisson Milani – Representante da Comissão Local de Pesquisa; Ederli 
Marangon – representante docente; Flávia Covalesky – substituindo a representante 
dos TAE. 
Ausente: Gabriele Espíndola Azolin – Representante discente;  
Inclusões de pauta: Solicitação de horário especial 2016/2 de Sandro Silva da Cunha; 
Solicitação de horário especial 2016/2 de Aldo Leonel Temp. 
INFORMES:  
Representante dos TAE – O prof. Claudio informou que a servidora Flávia Covalesky 
está substituindo a representante dos TAE, Luci Annee Carneiro.  
Divulgação de curso de extensão realizado pelo NUDEPE – O prof. Edgar informou 
que, no momento, está ocorrendo um curso de extensão, e justificou que o curso não foi 
divulgado pela Comissão Local de Extensão porque a oferta e a divulgação estavam 
sendo feitas pelo NUDEPE. O prof. Edgar informou que a divulgação foi prejudicada 
porque o NUDEPE enviou apenas um e-mail de divulgação.  
Curso de doutorado – O prof. Luis Eduardo informou que está sendo feito um projeto 
de solicitação de abertura de um curso de doutorado.  Para que o projeto seja aprovado 
dentro dos prazos, ele terá que ser apreciado na próxima reunião da Comissão Local de 
Ensino. Devido à extensão do projeto, sugeriu-se a criação de uma subcomissão para 
realizar a análise da proposta e relatá-la à CLE na próxima reunião. Os professores 
Tonilson Rosendo, Ederli Marangon e Roberlaine Ribeiro Jorge aceitaram compor a 
subcomissão e os demais membros da CLE concordaram.  
Mestrado em Engenharia de Software – O prof. Claudio informou que também está 
sendo feita uma proposta de solicitação de abertura de um curso de mestrado em 
Engenharia de Software. Foi criada uma subcomissão para realizar a análise da 
proposta e relatá-la na próxima reunião da CLE. A subcomissão sugerida e aprovada 
será composta pelos professores Jean Cheiran, Alessandro Bof e Claudio Schepke. 
E-mail enviado pela professora Divane Marcon – O prof. Ederli mencionou o e-mail 
da professora Divane Marcon, enviado aos membros da CLE com sugestões sobre 
ações para diminuir a evasão e a retenção. O prof. Claudio informou que há uma 
preocupação em relação à formação dos alunos para reter a evasão. Além disso, 
informou que a prof. Divane também sugeriu modificações nas ofertas de turmas extras, 
com o objetivo de aumentar as taxas de aprovação nessas disciplinas. Conforme o prof. 
Claudio, a sugestão é de que as disciplinas sejam voltadas para os alunos que já 
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cursaram a disciplina regularmente e reprovaram por nota.  O prof. Telmo sugeriu 
agendar uma reunião extraordinária para discutir os assuntos mencionados, objetivando 
uma posição do Campus Alegrete, e não de cada curso individualmente. Na sequência, 
o prof. Claudio mencionou que a prof. Divane também abordou os projetos de monitoria, 
sugerindo bolsistas fixos. O prof. Claudio afirmou que é favorável a essa sugestão, mas 
as regras da Unipampa para editais de monitoria limitam a autonomia do Campus. O 
prof. Luis Eduardo considerou que o tema pode ser analisado e, se pertinente, a 
sugestão pode ser submetida à Prograd. Como encaminhamento, será agendada uma 
reunião extraordinária para discutir os pontos mencionados pela prof. Divane. O prof. 
Claudio informou que, nesta reunião, podem ser convidados representantes da 
Secretaria Acadêmica e do NuDE para contribuírem com a discussão.  
Subcomissão para avaliação dos projetos de ensino – o prof. Giovani relatou que, 
com o afastamento do prof. Edson Schlosser, a subcomissão composta para avaliar os 
projetos de ensino será alterada. O prof. Giovani perguntou se o prof. Lucas Pereira 
pode colaborar, e ele concordou. Desta forma, a composição da subcomissão passa a 
ser a seguinte: Tonilson Rosendo, Giovani Pozzebon, Alessandro Bof, Jean Cheiran, 
Claudio Schepke e Lucas Pereira. 
Distribuição das salas de aula – O prof. Claudio informou que, desde o início do 
semestre, ocorreram diversas adequações na distribuição das salas de aula, 
considerando as necessidades que surgiram após as matrículas, como o número de 
discentes matriculados e outras particularidades das turmas.  
Substituto de Química – O prof. Claudio informou que o Campus está aguardando os 
trâmites para a contratação do professor substituto que irá ministrar as aulas de 
Química. Conforme o prof. Claudio, o processo já está em andamento. Além disso, 
informou que os alunos matriculados na turma do curso de Engenharia Elétrica estão 
tendo aula com o prof. Luis Ernesto Roca Bruno. Devido a conflitos de horários, o prof. 
Luis não poderá ministrar a disciplina para as outras turmas.  
Laboratórios e uso dos softwares Autodesk – O prof. Telmo questionou se há 
alguma solução em relação ao uso dos softwares Autodesk nos laboratórios. O prof. 
Claudio mencionou que o STIC está trabalhando nisso e espera-se que a questão seja 
resolvida até o fim da semana.  
NORMAS PARA LÁUREA ACADÊMICA DO CURSO DE ENGENHARIA DE 
TELECOMUNICAÇÕES - Relator Lucas Santos Pereira 
O prof. Lucas relatou que o curso de Engenharia de Telecomunicações terá a primeira 
formatura em breve e, por isso, a Comissão de Curso aprovou as normas para a 
concessão de láurea acadêmica. O prof. Lucas relatou aos membros da CLE o 
documento com os detalhes das normas de láurea acadêmica do Curso de Engenharia 
de Telecomunicações, enfatizando os critérios e o processo para a concessão da 
láurea. Conforme o documento detalhado, são considerados para a concessão da 
Láurea Acadêmica os seguintes critérios, com seus respectivos requisitos mínimos: I - 
Obter média aritmética resultante das notas atribuídas ao discente no processo de 
avaliação da aprendizagem nos componentes curriculares igual ou superior a 8,5 (oito e 
meio); Parágrafo único – serão consideradas no cálculo da média aritmética a nota de 
todas as componentes cursadas pelo discente. II - Obter nota no Trabalho de Conclusão 
do Curso (TCC) igual ou superior a 9,0 (nove); III - Não possuir reprovação por 
frequência ou trancamento parcial no curso; IV - Demonstrar comprometimento com 
aspectos formativos, tais como assiduidade, responsabilidade, ética e respeito, bem 
como com as Normas Básicas de Graduação, Controle e Registro das Atividades 
Acadêmicas da UNIPAMPA; V - Ter concluído o curso em no máximo 10 (dez) 
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semestres letivos. Votação: a CLE emitiu parecer favorável por maioria com duas 
abstenções. O Prof. Alexandre entrou na reunião. 
ATUALIZAÇÃO DA COORDENAÇÃO DO CURSO DE ENGENHARIA DE 
TELECOMUNICAÇÕES - Relator Lucas Santos Pereira 
O prof. Lucas informou que o prof. Edson Schlosser estará afastado por um ano para 
realizar o doutorado. Desta forma, o prof. Lucas irá assumir a coordenação do curso. 
Foi detalhada a ata da comissão de curso em que foram aprovados o prof. Lucas 
Santos Pereira como coordenador e o prof. Marcos Heckler como coordenador 
substituto. Posteriormente, constatou-se que o prof. Marcos não pode assumir o cargo 
de coordenador substituto, pois já possui um cargo de chefia. Desta forma, o prof. 
Lucas informou que foi feita uma consulta por e-mail e o prof. Paulo César Comassetto 
de Aguirre foi aprovado por unanimidade para ser o coordenador substituto do curso de 
Engenharia de Telecomunicações. Votação: a CLE emitiu parecer favorável por maioria 
com uma abstenção. 
ATUALIZAÇÃO DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE DO CURSO DE 
ENGENHARIA DE TELECOMUNICAÇÕES - Relator Lucas Santos Pereira 
O prof. Lucas informou que, com o afastamento do prof. Edson Schlosser, o NDE do 
curso de Engenharia de Telecomunicações possui nova composição. O prof. Lucas 
detalhou a nova composição do NDE: Lucas Santos Pereira, como coordenador do 
curso e presidente do NDE; Paulo César Comassetto de Aguirre, como coordenador 
substituto e secretário do NDE; Fabiano Tondello Castoldi, Cristian Muller, Jacson 
Weber de Menezes e Dimas Irion Alves como membros docentes. Votação: aprovado 
por maioria com duas abstenções. 
SOLICITAÇÃO DE CREDENCIAMENTO DOCENTE DE DJEISSON HOFFMANN 
THOMAS NO PPGEE - Relator Felipe B. Grigoletto 
O prof. Felipe relatou que foi aprovado pela comissão coordenadora e pelo conselho do 
PPGEE o credenciamento do prof. Djeisson Hoffmann Thomas. Conforme o prof. Felipe, 
o docente atingiu a pontuação requerida para o credenciamento e a sua área de 
atuação está dentro das áreas de atuação do PPGEE. O plano de trabalho do docente 
foi detalhado aos membros da CLE. Votação: a CLE emitiu parecer favorável por 
unanimidade. 
RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2016/1 DE ALICE FINGER - Relator Claudio Schepke 
O prof. Claudio detalhou o relatório de atividades referente ao primeiro semestre de 
2016 de Alice Finger, destacando a aprovação nas duas disciplinas em que estava 
matriculado no curso de doutorado no Programa de Pós-Graduação em Computação da 
Universidade Federal de Pelotas. Votação: aprovado por unanimidade. 
SOLICITAÇÃO DE HORÁRIO ESPECIAL 2016/2 DE SANDRO SILVA DA CUNHA - 
Relator Claudio Schepke 
O prof. Claudio detalhou a solicitação de concessão de horário especial do servidor 
Sandro Silva da Cunha. O servidor solicita afastamento das suas atividades nas 
manhãs de quartas e quintas-feiras, no período de 10 de agosto de 2016 a 16 de 
dezembro de 2016 para cursar duas disciplinas como aluno especial no Programa de 
Pós-Graduação em Engenharia (PPEng) da Unipampa. A tabela de compensação de 
horários foi detalhada e as horas utilizadas para o afastamento serão distribuídas nos 
demais dias da semana. Alteração de sem ônus para ônus limitado.  
Votação condicionada à atualização do relatório em relação ao ônus limitado: a CLE 
emitiu parecer favorável por unanimidade. 
SOLICITAÇÃO DE HORÁRIO ESPECIAL 2016/2 DE ALDO LEONEL TEMP - Relator 
Claudio Schepke 
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O prof. Claudio detalhou a solicitação de concessão de horário especial do prof. Aldo 
Temp. O professor solicita afastamento nas terças-feiras, no período de 08 de agosto de 
2016 a 16 de dezembro de 2016 para cursar uma disciplina no curso de pós-graduação 
em Engenharia Civil da UFSM, em regime de aluno especial, nível doutorado. O prof. 
Telmo informou que a carga horária do docente foi adequada previamente para que o 
professor pudesse cursar a disciplina. Votação: a CLE emitiu parecer favorável por 
unanimidade. 
ASSUNTOS GERAIS: 
Laboratórios – O prof. Tonilson informou que o Lab 3 está com os computadores 
lentos. O prof. Claudio mencionou que, conforme conversa com o STIC, as máquinas 
estão sobrecarregadas de softwares, e os professores precisam informar quais os 
softwares são necessários e quais não são mais utilizados. O prof. Tonilson sugeriu que 
os laboratórios sejam setorizados em termos de softwares. O prof. Claudio mencionou 
que é uma boa sugestão e pode ser considerada na distribuição de disciplinas e salas 
de aula. 
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 17 horas e 05 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta.  
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